

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PERIODO DE SUSCRIPCION.

Madrid, 8 en. Mayo. 30 trim. Ult. y Estran. 72  
Las suscripciones y envíos se admiten en la  
Administración, calle del Río, n.º 22.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NÚM. 3,559 DE LA NOCHE.

MADRID, MIERCOLES 31 DE JULIO DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 33

## PRIMERA EDICION.

### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Florence, 29.

El ministro Ratazzi ha declarado a la Cámara que el gobierno ejecutará religiosamente sus compromisos con los acreedores del Estado, y que no hará nunca una reducción o conversión sobre las rentas.

Paris, 30.

La cotización oficial de hoy es la siguiente:

3 por 100 francés, 69-10 (alza 0-25.)

4 1/2 francés, 99-75 (alza 0-50.)

Consolidados ingleses, de 94 a 118 (alza 1-8.)

En Paris son cada vez más frecuentes los rumores de guerra con Prusia. Hé aquí lo que dice una carta:

Paris, 28.

Como he dicho a Vds. en algunas de mis correspondencias anteriores, la guerra con Prusia se orea aquí inevitable. Es una exigencia de la opinión pública. La animadversión contra los prusianos crece, y en todas partes y de todos modos se demuestra hasta por los hombres de negocios, que por lo general pierden más que ganan en esta clase de contiendas.

La presencia de los músicos prusianos contribuye a mantener esa rivalidad que va convirtiéndose en odio entrañable. Se ha llegado al extremo de ser un insulto llamar a cualquiera prusiano. Ni más ni menos que lo que sucedía en España durante la guerra de la Independencia con los franceses.

Se han dado los honores de jefe superior de administración civil a D. Bernardo Aznar, vocal de las juntas de Beneficencia e instrucción pública de Granada. Asimismo se ha concedido la cruz de comendador de número de Carlos III a D. Joaquín Pacheco y Colás, contador de la fábrica de tabacos de Sevilla, y la de comendador de Isabel la Católica a D. Federico Fadriany.

Es ya un hecho consumado la retracción del P. Passaglia. Sin embargo, la forma en que está concebida la retracción no ha sido satisfecha completamente a Roma. El abate declara que en lo que

toca á sus escritos se somete al juicio de la Santa Sede, y que se adhiere á todo lo que han dicho los obispos en lo que concierne al poder temporal del Papa. En Roma se quería algo más. Se aguarda con impaciencia la publicación del escrito del ex-profesor de teología.

Los duques de la Torre han dejado á Biarritz con dirección á París, donde pasarán una corta temporada.

Ya se han hecho extensivas á Barcelona las medidas dictadas en todas las demás capitales de España sobre el cumplimiento riguroso de los días de fiesta.

Se sabe que el 24 de junio el marqués de la Rivera y los demás individuos de la legación española continuaban en Méjico sin novedad.

El Sr. Argaiz y el Sr. Zea debían emprender su viaje á Europa á los pocos días, y lo seguiría inmediatamente el marqués de la Rivera, con el Sr. Fuentes Bustillo. Esto viene en apoyo de las noticias que ya dimos, anunciando que el ministro de España caminaba con un salvo-conducto del gobierno republicano.

Ha llegado á Zaragoza el general Uztáriz de regreso de los baños de Segura.

El picador Francisco Calderón ha recibido una herida en la plaza de toros de Santander.

Hoy termina la exposición retrospectiva que tanto ha llamado la atención en Barcelona.

En Almería se hacen grandes gestiones para la construcción de un ferrocarril que une aquella ciudad con Granada y Jaén á la línea general de Andalucía.

La casa editorial de D. Víctor Pérez, establecida en Barcelona, prepara con el título de *Mujeres célebres de España* una publicación monumental. La redacción está encargada al escritor madrileño D. Juan de Dios de la Rada, y el lujo del libro será inusitado.

El dia 27 fondeó en el puerto de Palma de Mallorca, procedente del de Barcelona, el vapor-correo *Mallorca*, conduciendo á su bordo la correspondencia pública

y 39 pasajeros, entre ellos el vice-cónsul francés de Ibiza D. Edmundo Weyen.

La diputación provincial de Badajoz ha acordado proceder inmediatamente á la organización de compañías de guardia rural interna.

Ha llegado á Badajoz y tomado posesión de su destino el nuevo gobernador civil de aquella provincia D. Luciano Marín.

El emperador Maximiliano ha legado en su testamento 100000 duros á las viudas de Miramón y Mejía.

Dícese en París que el emperador Napoleón, durante su próximo viaje á Lille, pronunciará un discurso.

La noticia dada por un periódico austriaco de que Prusia tenía el proyecto de confiar á una conferencia europea la interpretación del art. 5.º del tratado de Praga, carece de fundamento. Preguntado el gobierno inglés sobre el particular, ha manifestado que no tomaría parte en tal conferencia.

Asegúrase que el gobierno francés ha manifestado á Italia su firme y decidido intento de no permitir ningún género de agresión contra el Papa y su gobierno.

El duque de Aumale y el conde de París fueron el 23 de este mes á hacer una visita al conde de Montalembert que se encuentra en Bélgica. Dícese que también irá el conde de Chambord dentro de pocos días á visitar al célebre publicista francés.

La visita de los príncipes de la casa de Orleans duró más de dos horas.

Dícese en París que los gobiernos de Francia y Rusia se han puesto de acuerdo en la conducta que deben seguir respecto á las diferentes cuestiones europeas que se agitan hoy día, y que Francia, Inglaterra y Rusia apoyan á Dinamarca en su pretensión de recobrar á Duppel y la isla de Alsac para quitar á Prusia la preponderancia que pretende en el Báltico.

El *International* asegura que los representantes de Francia en las cortes de Alemania del Sur han manifestado que su gobierno impedirá hasta por medio de las armas la entrada de los Estados

del Sud en la confederación alemana del Norte.

El órgano genuino del conde de Bismarck, la *Correspondencia de Berlín*, resume varios artículos de periódicos prusianos que son otras tantas provocaciones contra Francia. En uno de ellos se dice que las fuerzas militares francesas son incapaces de resistir á las de Alemania; en otro se compara la teoría del ministro Rouher sobre la inutilidad de las alianzas á la fábula de la zorra y las uvas, y finalmente, en otro se dice que Prusia considerará la alianza austro-francesa como un casus belli.

Durante el próximo agosto empezará sus trabajos una comisión italo-suiza, para fijar de un modo mejor lo que están hoy, los límites entre Italia y la república helvética. Las operaciones empezarán por el lado de la Valteline.

El gobierno italiano ha llamado á Florencia á su representante en París el señor Nigra, para que le dé informes circunstanciados sobre el objeto del viaje a Roma del general francés Dumont.

El *Morning-Post* asegura que los temores de una guerra en Europa son prematuros, y que si Francia hace armamentos, es por conservar su prestigio militar en Europa.

Un periódico inglés, el *Cosopolitan*, anuncia que en algunas de las grandes capitales de Europa se está formando un ejército de voluntarios para ir á Méjico a vengar la muerte de Maximiliano, que muchos jóvenes de elevada clase se asocian á esta moderna cruzada, y que se ha ofrecido el mando de estas fuerzas a un general norte-americano que hizo la guerra en Méjico cuando Santa Ana. Creemos que hay mucho de novedoso en la noticia del periódico inglés.

Repetidos experimentos efectuados en los Estados Unidos y en Inglaterra, con los cañones rayados y los proyectiles de acero, han demostrado que ciertas maderas blandas y resinosas, por efecto de su elasticidad, resisten mejor que las maderas duras á la penetración de los proyectiles. Nadie ignora que en razón á su peso exiguo, á la disposición de sus fibras y á la resina que contienen, las maderas de que tratamos, resisten encarnadamente á los agentes destructores

que residen en la atmósfera, siendo ventajoso su empleo en los cimientos y en todas las construcciones, en las cuales se utiliza la madera verticalmente, siempre que no se les haga estraido la resina, por cuya razón se prefieren los pinos de España á los del Norte.

Dice un periódico: «Es insufrible y por estremo vejatorio la tramitación que hay que seguir para sacar cualquier bulto de nuestras aduanas. El pobre comerciante tiene que rogar sobre treinta firmas para despedir el fardo mas insignificante, y al efecto, lo es precisamente. Acudir al alcalde de que da el número de la hoja de ruta. 2.º Ir á otra de las oficinas por los documentos necesarios para estender las declaraciones; hechas estas, tienen que seguir su turno sentándose en los libros y confrontándose con exactitud. 3.º Sacar la firma del contador. 4.º Idem del administrador. 5.º Vuelta al alcalde para variadas operaciones bastante entretenidas. 6.º Al pesador. 7.º Volver de nuevo al contador. 8.º Vuelta otra vez al administrador, siendo necesario dar muchos pasos para conseguir que el capataz saque los bultos, proceder luego á su aforo, etc. Es decir, que el que tiene que despachar géneros en la aduana central, necesita estar desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde recorriendo oficinas y almacenes, siendo lo común que el adeudo quede pendiente para el dia inmediato ó los posteriores.

En ninguna parte del mundo pasa esto y el ministro que hiciese desaparecer tantas trábas haría un gran bien al comercio.»

Ha sido nombrado tesorero de Hacienda de la pública de la provincia de Soria don Anselmo Izquierdo.

Ha sido nombrado tesorero de Hacienda de Logroño D. Manuel Ruiz de Aran.

El consejo de administración de la compañía del ferro-carril del Norte ha acordado que á todo obrero, artesano ó artífice que vaya á París con objeto de estudiar la exposición y que lo acredite por medio de una certificación del señor gobernador de la provincia, se le conceda el billete de ida y vuelta en dicha línea por la mitad de su precio.

veloz carrera del bruto y la delincuente tra entrada viva.

Hoy la esposa adultera sufre solo una prisión correctiva de dos años á lo máximo.

Su cómplice sufre igual pena; con más una multa de cien francos á des mil. Verdad, sea dicho de paso, que el Código penal francés declara esquinable la muerte dada por el marido á su mujer y al amante, siempre que sean sorprendidos *in fraganti* delito y en la mansión conyugal.

Guido Raymond, temblando como un azogado, indicó á Berenguela los por-menos del castigo á que se había hecho acreedor, según la ley promulgada por el método de Felipe Augusto.

A pesar suyo, á pesar de su amor, la pobre niña se palió de la vergüenza.

—¡Enterrada viva!... ¡enterrada viva!... repetía con horror.

—Déjame sufrir á mí solo la pena de nuestra falta, Berenguela, repuso Guido Raymond con ademan suplicante.

—¡Jamás!... esclamó ella, ¡jamás!... No quiero yo comprar mi vida a costa de tu deshonra.

—Es preciso, dijo el joven en voz baja. Hazlo por tí y por nuestro hijo.

—Nuestro hijo!... repitió maquinalmente la joven.

—Si quiero que vivas para él, Berenguela mía, repuso el caballero proximándose á su amada para no ser oída de Labrosse. Quiero que le cuentes y le cuentes el triste y miserable fin de su padre, para que un día pueda vengarme del malvado que me asesino y deshonra.

Berenguela inclinó la frente en señal de obediencia.

—Caballero, dijo Guido con voz firme, dispuesto estoy al sacrificio; pero delante de Dios me responderé del crimen inaudito que echais sobre vuestra alma.

—Ante Dios ó ante Satanás, repuso Labrosse con una alegría repugnante, responderé si así te agrada; poco me importa con tal que desaparezcas de este mundo despreciado de todos, y de que tu cadáver me sirva de escabola para llegar hasta el monarca cuyo favoritismo ambiciono.

En aquel momento oyóse á la entrada de la calle ruido de armaduras. Era una ronda que se dirigía á la puerta Montmartre.

Labrosse se inclinó sobre el barandal de la ventana.

—Soldados de la ronda!... gritó con voz estentórea. ¡A mí!... á mí!...

Un segundo después, los guardias del prehistórgo herían con el cabo de sus partecanas la maciza puerta de encina que daba entrada á la sombría mansión de Labrosse.

Despertó en lo mejor de su sueño los viejos criados Bouguin y Margarita, corrieron presurosos á la regilla, no sin gran sobresalto.

—¿Quién llama de ese modo? preguntaron medio refunfuñando.

—En nombre del rey, abrid.

Los dos viejos, mas muertos que vivos, descorrieron los cerrojos, levantaron las pesadas barras de hierro y hicieron penetrar en aquella especie de fortaleza los arqueros del rey.

—¡Am...!... á mí!... gritó de nuevo el señor de Labrosse que había abierto la puerta de la galería.

—Labrosse, dijeron en voz baja el caballero, eres un cobarde miserable y Dios te castigará...

El ex-barbero del rey difunto no contestó á Guido. Una sonrisa irónica fue su única respuesta.

Hizo un ademan con la mano á los soldados que habían penetrado en la cámara y poco después desaparecieron juntos con el prisionero. El jefe de la ronda sintió oprimírselo el corazón cuando hubo reconocido al delincuente, pues estimaba en alto grado al caballero de Fenestrangle cuya ciencia conocía. Sin embargo era presiso cumplir la consigna. Después de haberle sometido á un interrogatorio de algunos segundos fué arrastrado en uno de los más lobregatos calabozos de la sombría fortaleza del Chatelet.

Cuando se hubo quedado completamente solo, empezó el infeliz á golpearse la frente contra el húmedo pavimento de su prisión y á verter abundantes lágrimas cual si fuera un niño.

### CAPITULO XXIII.

#### Avaro y asesino.

Apenas hubieron salido de la cámara Guido y los arqueros, dirigióse el señor de Labrosse repetidamente hacia Berenguela, á quien la vieja Margarita trataba en vano de volver en si.

—¡Vamos!... exclamó con voz ronca, y levantando brutalmente en el aire á la pobre anciana, hasta de gazmocerías!

to, señor?... le preguntó con aire sorprendido.

—Mas tarde lo sabrás, contestó Labrosse con una sonrisa irónica.

En aquel momento oyóse un leve ruido al extremo de la galería.

—Eran Guido y Berenguela.

Gramignole, entretanto, había logrado, no sin trabajo, montarse sobre el balcón, pero no se atrevía á bajar.

—Mi amo ahí y sus armas, pensaba el pobre muchacho. ¿Si irá á asesinarle ese tigre?...

—Casi casi me dan ganas de entrar y prestarle auxilio, porque tocante á fuerzas no hay quien me gane... Lástima que mi corazón sea tan pacífico al de la gallina. ¡Vamos, soy un mandrío!

Entonces levantó la vista y vió que Labrosse había cerrado la vidriera.

—Vaya! murmuró con acento desanimado. Ya no hay medio de poner el pie ahí dentro. ¡Maldecido barbero!

Y así diciendo empezó á descender lentamente.

Durante este tiempo el señor de Labrosse, como hombre preavocado que era, quitó del aposento las armas de Guido Raymond.

—Ven...! Ven...! murmuró con voz sorda. ¡Ven, tú, á quien aborrezco y de quien deseo vengarme!

Y al mismo tiempo que hablaba de esta suerte tiraba de la espada oculta-dos tras los pliegues del tapiz que cubría la puerta.

—Al ruido volvieron naturalmente.



Al medio dia del viernes fondeó en el puerto de Mahon, contiguo á la isleta de la Cuarentena, la corbeta de guerra italiana *Cesario*, de 10 cañones y 139 plazas, al mando de su comandante Sr. Sardó.

Saludó á la plaza con veintiún cañazos contestándose la fortaleza de Isabela II.

A causa de su procedencia que lo es, el gobernador hizo tres días de observación.

En Valencia se va á establecer una escuela especial de declamación, dirigida por el actor Sr. Vico.

Ha vuelto á Valencia y hechos cargo del gobierno de la provincia el señor Rubio.

En Manresa fué detenido un fingido pordiosero que provisto de una cédula de vecindad la sa pedia limosna en aquella ciudad. El palo en que se apoyaba tra un bastón de estoque.

## TERCERA EDICIÓN.

Hoy recibimos de nuestro servicio particular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Vigo, 31.

Acaba de fondear en este puerto el vapor-correo *Infanta Isabel*, procedente de la Habana, con la correspondencia de las Antillas y pasajeros.

A su salida de la Habana no ocurrió novedad.

Los periódicos de los Estados Unidos dicen que el gobierno de Juarez no solo está decidido á no reconocer la deuda franco-mexicana, sino que pediría á Francia una indemnización de guerra por la parte que ha tomado en favor del imperio y por las personas muertas y las propiedades destruidas durante la última guerra. Si Francia no accede, como no accederá, al pago de esta contribución de guerra, el gobierno juarista amenaza con confiscar las propiedades de los franceses en Méjico para cobrarse en parte de lo que cree que se le debe.

El rey de Prusia va á permanecer en los baños de Ragatz (Suiza) desde el 13 al 24 de agosto.

Se ha verificado en Viena la gran revista militar en honor del sultán. Una multitud immense ha aclamado á este y al emperador de Austria. Al sultán agracaron mucho los ejercicios de fuego de la artillería que se ejecutaron con gran precisión.

La *France* dice que se va á hacer una recepción brillante en Burdeos á los reyes de Portugal y que el dia 7 se embarcarán para volver á Lisboa. La última parte de esta noticia no debe ser cierta, puesto que está anunciada la llegada á la Granja de los monarcas portugueses para el dia 8.

El desarrollo de las fuerzas militares de Prusia se verifica con prodigiosa actividad. El contingente de 1866 ha hecho entrar en el ejército prusiano 98616 reclutas; además 12000 voluntarios y 10000 reclutas dados por las provincias recientemente anexionadas, de suerte que el ejército se ha referzado este año con 175000 reclutas.

Ha salido de esta corte para la esposición de París, D. Alfonso González Medado.

La sociedad dramática *La Unión* prepara para el dia 3 una función en el teatro de Variedades á beneficio de un desgraciado huérfano de un jefe del ejército utilizado de ambas manos. Toman parte en esta función las señoritas Longorio, López y Avela, estrenándose tres obras originales de los Sres. Santa María, Vizcaíno y Perogordo.

Se ha publicado bajo la dirección de Fr. Agustín Fernández y Peña una reimprección de la *Vida del venerable P. Juan Dusio Escoto*, doctor útil y maestro de la escuela franciscana.

Dice *El Imparcial*:

«En breve aparecerá un importante trabajo que lleva por título *Ideas estéticas sobre la arquitectura*, debido á la pluma del Sr. D. Manuel de Rovira y Albert. Nosotros que hemos leído el manuscrito no tenemos inconveniente en asegurar que la obra del Sr. Rovira será leída por todos los aficionados al progreso de las artes, pues es atrevida, y revela mucho ingenio y un espíritu profundamente pensador y analítico, propio del que con gran aprovechamiento por su carácter observador ha hecho repetidos y largos viajes al extranjero».

El 29 llegó á Salas de los Infantes, provincia de Burgos, el Sr. D. Fernando Alvarez, diputado a Cortes por aquel país, que está recorriendo todos los territorios del mismo, dedicado al estudio de monumentos históricos.

Va á establecerse un cable eléctrico submarino entre Brindis y Alejandría, que se unirá después á la línea de Suez á Bombay. El cable de Brindis á Alejandría pondrá en comunicación directa á Europa con Oriente.

Al salir el virey de Egipto de París para Vichy el caballo que tiraba del carro en el que iba á la estación de Orleans se desbocó; el virey sufrió solo algunas contusiones que no le impidieron continuar su viaje.

Un periódico de los Estados Unidos, el

*Messager franco-américain*, dice que el 24 de junio pidió sus pasaportes el representante de Francia en Méjico Sr. Dano. Se le pronosticó para el dia siguiente, para después de varias negociaciones que duraron dos días, decidirse que el representante de Francia partiría para Veracruz el mismo tiempo que los soldados extranjeros puestos en libertad por Diaz. El 27, sin embargo, las autoridades se negaron perentoriamente a entregar sus pasaportes al Sr. Dano.

Ha llegado á Paris el príncipe Miguel de Sérvia.

Los reyes de Portugal saldrán de Paris el 5 de agosto por la mañana, yendo á dormir á Burdeos, donde se les prepara una recepción solemne.

La importante nota publicada ayer por el *Moniteur*, y que anuncia el telégrafo, dice así:

«Diversos órganos de la prensa francesa y extranjera publican como exactas noticias encaminadas á producir turbación e inquietud en las operaciones del comercio y de la industria. Dicen con persistencia que las relaciones internacionales son tirantes y autorizan á presentar un conflicto mas ó menos próximo. Para hacer verosímiles estas indicaciones se anuncia que van á formarse dos campamentos en la frontera del Este, y que continúan con actividad en el ministerio de la Guerra los preparativos militares, manteniéndose el efectivo de nuestro ejército en la cifra que tenía á fines del mes de abril último.

Estos rumores carecen de fundamento, no pudiendo deber su nacimiento y propagación mas que á pasiones hostiles, á interesadas especulaciones y á una lamentable credulidad.

La verdad es esta. El gobierno del emperador no tiene actualmente ninguna cuestión diplomática de naturaleza á modificar sus relaciones pacíficas y amistosas con las diversas potencias.

El gabinete de Florencia ha tomado las mas energicas medidas para proteger contra toda tentativa las fronteras de los Estados pontificios, y el tratado de 13 de setiembre de 1864 se cumplirá resueltamente.

Ningun nuevo campamento debe crearse ni en el interior ni en las fronteras del imperio. Los contingentes de 1860 y 1861 han sido licenciados en su totalidad, y los soldados que á ellos pertenecían se encuentran en sus casas desde 1.º de junio. En estos momentos el ejército activo se compone solo de cuatro contingentes, que pertenecen á las clases de 1862, 1863, 1864 y 1865.

La clase de 1866 se incorporará al ejército á fines del mes de agosto; pero el gobierno se propone enviar á sus casas para la misma época á los soldados de la clase de 1862. Desde 1.º de setiembre como hoy el ejército activo no comprendrá mas que los contingentes de cuatro clases de las siete.

El efectivo de caballos se ha aumentado considerablemente á consecuencia de las compras hechas en el mes de abril; pero el ministro de la Guerra ha decidido que ocho ó diez mil de estos caballos se entreguen á los agricultores, cosa que se está haciendo en la actualidad.

El gobierno espera que estas terminantes declaraciones disiparán la incertidumbre de que pudiera estar poseida la opinión pública.

Los prusianos están reforzando la guarnición de la fortaleza de Maguncia.

Los prusianos evacuan con suma lentitud la fortaleza de Luxemburgo y se cree no la dejarán completamente libre hasta los primeros días del mes de agosto.

La *Gaceta de Hannover* dá cuenta del siguiente suceso. Un buque anglo-estadounidense salió hace pocos días de Bremerhaven llevando á bordo dos jóvenes que querían escapar al servicio militar emigrando á América. El capitán del buque se negó á entregar dichos jóvenes á las autoridades prusianas; pero una lancha llenla de soldados de marina se acercó entonces al buque para pedir de nuevo la estradicción de los dos jóvenes. Negóse de nuevo el capitán; pero el oficial prusiano le hizo notar que los cañones del fuerte echarían á pique el buque si quería oponer resistencia; el marino entonces entregó los jóvenes.

Hoy ha tomado posesión del cargo de juez de primera instancia del distrito del Congreso de esta capital el Sr. Sandoval y Robres.

Ha llegado á Madrid el primer actor y director de escena D. Pedro Delgado.

Desde el 16 al 22 de julio circularon por los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, 21304 viajeros. El producto total de la explotación ascendió á 1.563.316 rs.

Por la Línea de Manzanares á Córdoba circularon en los mismos días 2187 personas, y los productos de la explotación fueron de 238.370 rs.

Nuestra compatriota la celebrada artista señora Isturiz continúa cantando en Milán y alcanzando cada día mayores lauros. Los periódicos de aquella población, llegados últimamente, hablan de la ejecución de la *Linda* por la señora Isturiz, y todos dicen que la brava prima donna española logró cautivar al público, que la llamó repetidas veces entre salvajes de aplausos, y eso que los artistas que la acompañaban no agradaron. Bien aquellos diarios que la señora

Isturiz ha logrado en poco tiempo colarse á la alborada de las mejores cantantes, gracias á su talento y á sus excepcionales facultades, lo cual no nos extraña, porque conocemos sus condiciones de artista y su constante afán por el esfuerzo del arte.

El cónsul de Italia en Canea (Candia) ha dirigido á su gobierno el siguiente despacho:

«Se han cometido en el interior de esta isla matanzas de mujeres y de niños. La autoridad turca no puede ni reprimir la insurrección ni detener el curso de las atrocidades. La humanidad reclama la suspensión inmediata de esta lucha, y que se envíen á Grecia las mujeres y los niños. Los cónsules de Francia, Inglaterra y Rusia dirigen telegramas idénticos á sus gobiernos.»

La *France* añade al anterior despacho el siguiente comunicario:

«No debe extrañarse que los cónsules de Italia y Rusia hayan dirigido este despacho á sus respectivos gobiernos, pero es menos verosímil que los de Francia e Inglaterra envíen á sus gobiernos informes. En Londres y en Paris se sabe perfectamente lo que debe pensarse de esas exageraciones, y si, como los gobiernos de Florencia y de San Petersburgo, el nuestro deseas que termine pronto la insurrección candela, no creemos que se debe dar crédito á las violentas acusaciones dirigidas contra Omerbaja por los cónsules de Italia y Rusia.»

La Junta nacional romana acaba de publicar una proclama escitando á los romanos á la insurrección, pero como el pueblo de Roma es muy afecto al Papa se cree que ni esta, ni otras escitaciones de igual indele producirán el resultado que anhelan los garibaldinos.

Las últimas noticias de Méjico dicen que han sido fusilados diez generales imperialistas.

Desmientase la noticia de que el gobierno de los Estados Unidos había pedido al de Méjico que le entregase al general Saata Ana, muerto ó vivo. Por el contrario se asegura que el ministro de Negocios extranjeros anglo-americano Sr. Seward ha declarado que no podía pedir se pusiera en libertad á un hombre que ha fomentado la guerra contra Méjico.

En todas las fábricas de armas del vecino imperio se ha duplicado el número de trabajadores y se construyen fusiles Chassepot con la mayor actividad posible.

El periódico prusiano, el *Correo de Berlín*, dice que á una alianza austro-francesa, si se verifica como se anuncia, responderá una alianza pruso-rusa.

La *Presse* insiste en que se aproxima una insurrección en los Estados Pontificios y que Garibaldi ha trasmisido sus órdenes á los jefes de bandas cuyo mandado superior se ha reservado.

Una persona digna de crédito, que acaba de llegar de Grecia, refiere el siguiente hecho de cuya autenticidad responde: he aquí su versión. No es fácil calcular hasta qué punto pueda llegar el heroísmo de un pueblo que combate por su libertad e independencia. Mas de una vez la perspectiva de la patria en peligro ha inducido á las mujeres á armarse en su defensa. La historia demuestra que también el bello sexo sabe batirse heroicamente por tan caros objetos. Las mujeres candidatas dan en estos momentos un nuevo ejemplo del heroísmo femenil. Segun cartas de Omalos, provincia de Scilino, cincuenta voluntarias se han presentado en el campamento del jefe cratense Hatzí Michali, pidiendo formar parte de su partida.

En vano fué que el bravo cretense tratara de disuadirlos de su idea, manifestándoles que debían volverse á su país (Lakkous) á reunirse con sus hijos y esposos. Los turcos han quemado numerosas casas, contestaron ellas, y todos han sucumbido defendiendo heroicamente sus hogares; nosotras hemos jurado vengarlos. Ante su irrevocable determinación, Hatzí Michali se ha visto obligado á quedarse con estos nuevos soldados. *Palingénésie*, uno de los periódicos más acreditados de Grecia, asegura también que en Hercepcion se han organizado dos compañías de mujeres, que se ocupan en instruirse en el manejo de las armas, esperando entusiasmadas el momento de batirse con los turcos.

Para atender á sus enfermos, ha regresado á ésta el Sr. de Palomar, médico especialista de las enfermedades de pecho y padecimientos del ligado.

Ha llegado á Valencia el señor obispo de Puerto Victoria.

El capitán general del departamento del Ferrol ha llegado á las Caldas de Oviedo á tomar baños.

Lamentase un periódico de Ciudad Real de que el ayuntamiento de aquella población no se apresure á tomar medidas para evitar que las calenturas intermitentes sigan desarrollándose como ahora y afectando á los habitantes de la ciudad.

Ha llegado á Barcelona, procedente de Vich, el señor arzobispo de California. Inmediatamente saldrá para París, desde donde debe dirigirse á su apartado diocesano.

El gobernador superior civil de la isla de Puerto Rico participa en 10 de julio en el comienzo del viaje de S. M.

Southampton que la tranquilidad pública es inalterable en la isla, y que continúa la fiebre amarilla.

La señora Battelheim, artista del teatro de la ópera de Viena, ha abandonado la escena para contrar matrimonio con un rico comerciante de Bùm.

Leemos en algunos periódicos italianos, que el empresario Martinotti, que tenía contratada á la señora Fricci para el teatro Regio de Turín, la ha cedido al teatro italiano de San Petersburgo, mediante una gran cantidad que se le ha dado por la cesión.

Los artistas contratados por el Sr. Baier hasta el dia, para el teatro italiano de París, son: la señora Patti, Harris, Kraus, Liliane y Grossi; y los señores Mongini, Gardoni, Nicolini, Steller, Verger, Agnesi, Ciampi y Scalise.

A las dos de la tarde de este dia ha salido de Cádiz para la Habana y Puerto Rico el vapor-correo *Isla de Cuba*, conduciendo la correspondencia pública y de oficio.

El 2 de agosto llegará á París el rey de Suecia, proponiéndose pasar allí algunos días.

La princesa Olga, hija del gran duque Constantino de Rusia, recibirá al casarse con el rey de Grecia una dote de cuatro millones de reales, y una renta anual de igual suma.

El gobierno ruso ha ajustado un contrato con la fábrica de armas de Colt para la construcción de 10000 fusiles del modelo Berdan, que se le entregarán en el término de dos años.

Dicen de Nueva-York que la campaña emprendida por las tropas federales contra las tribus indias del Oeste, amenaza tomar proporciones considerables y alcanzar gastos que no se previan.

Para trajes esmerados, los sombreros de tul, de crespon y de paja de arroz son los que obtienen la preferencia. Para trajes de negligé los mas elegantes son los sombreros de paja belga ó de Italia; y por último, para traje de campo y de playa gozan de gran favor los sombreros redondos de paja de Italia. Como un modelo de elegancia citaremos un sombrero de paja de arroz, de hechura de platí, rodeado por un biés de taftan punzón, en cuyo borde se cose un flequillo de zequies de cristal: al lado izquierdo lleva una amapola; dos tiras de tul floreado, formando dos bullones, rodean un rollo de raso, y caen por detrás formandobridas. No es menos elegante que el anterior un sombrero Auvergnay, llamado así por su forma: este sombrero es de paja de arroz fina, y está compuesto de un ala muy estrecha ribeteadá con taftan azul, de un fondo de blondi ros, adornado con capullos de rosa entreabiertos, y de una tira de blonda cosida pié con pié, que formalasbridas.

El célebre pianista Liszt ha sido condecorado por el emperador de Austria con la cruz de comendador de la Orden de Francisco José.

Uno de estos días en la villa de San Felio de Codinas una mujer mató un cordero y se puso luego enferma de gravedad, teniendo que administrársela los Sacramentos. Parece ser que el animal estaba infestado y que á la pobre mujer se le inoculó el virus maligno por un rasguño que tenía en la mano. Esto demuestra la exquisita vigilancia que debe emplearse en todo lo que atañe á la salud pública, y particularmente en la inspección de las reses que se destinan al público consumo.

El gobierno chino está haciendo una reforma monetaria, habiendo adoptado el sistema decimal. En Pekin se han fabricado ya, como ensayo, monedas de oro y plata que equivalen á las francesas de veinte francos, cinco francos y un franco.

Un periódico de Italia dice que la noticia dada por la *Patrón* de que el gobierno italiano, mejor informado, ha reconocido la falsedad de los detalles publicados sobre la misión del general francés Dumont en Roma.

Dice un periódico italiano que el gobierno italiano está á punto de ajustar un convenio para la venta de los bienes del eleror con las siguientes casas: Crédito mobiliario francés, representado por el Sr. Fremy; Banco nacional del reino de Italia; crédito mobiliario italiano; casa Langrand-Dumonceau, y caballero Antenelli, director del Banco de Roma.

La *Pressa* de París dice con referencia á noticias de Italia, que han estallado desórdenes en Venecia y que, según parece, responden á un plan preconcebido para distraer las fuerzas del gobierno obligando á este á llevarlas á distintos puntos y á abandonar la vigilancia de las fronteras de los Estados Pontificios.

BANCO DE ESPAÑA.

Desde el dia de mañana se saldrán por este establecimiento los intereses correspondientes a las obligaciones municipales de Madrid en el primer semestre del año actual, cuyos valores se habrán depositados en las cajas del mismo.

(Madrid 21 de julio de 1867.)  
El secretario interino, Teófilo Rubio.

ALARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 1.<sup>o</sup> — San Pedro Aduncula.

CULTOS.—Se paga el jubileo de Centenario Horas en la iglesia parroquial de San Sebastián, en donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde procesión y reserva.—San Isidro, San Pedro, San Ginés, San Andrés, Capilla Real y Santa Catalina de los Donados, habrá misa cantada para la renovación de Sagradas Formas.—Visitando desde hoy a visitas hasta mañana puesto el sol cada quier iglesia del centro de San Francisco, sucede ganarse el jubileo llamado de la Porcillanica, tan cuantas veces se practiquen las diligencias.

Visita de la Almudena en Santa María, de la Blanca en San Sebastián, 6 la Consuelo en San Luis.

ORDEN DE LA P. AZA.—Servicio para la 1.<sup>o</sup> — Parada: Cuadrad Rodríguez y Alvarado de Ternos. Jefe de día: Mayor corral de Burgos y D. Francisco de San Juan y Francoli.—Visita de hospital: Primero mordado, primer capitán.—Recomendación de provisiones: Segundo de carabineros, cuarto capitán.—El general gerente, Pavía.

ASA.—COT. OFICIAL DEL DIA 21.  
FONDOS PÚBLICOS.

	Uds. pr.
Por 100 consignados al contado	32-90
Idem a fin de mes	60-66
Idem a fin del próximo mes	60-66
8 por 100 dentro al contado	31-56
Idem a fin de mes	60-66
Anotable de primera clase	32-73
Idem de segunda	13-23
Deuda del personal	18-59
Billetes hipotecarios	93-99
Carreteras y siededades	78-50
Emission des de 1900	82-90
Idem de 2000	81-90
Idem de junio, de 2000	81-90
Idem de agosto, de 2000	81-90
Idem de Marzo, de 2000	66-00
Obras públicas, de 2000	72-00
Canal de Isabel II, de 1900	70-50
Obligaciones de ferrocarriles	63-40
Idem nuevas, de 2000	63-40
Idem id., de 2000	69-69
Banco de España	126-01

CAMBIOS. (Láminas, 20d. fecha 30-60  
París, a 8 días vista 8-20)

MERCADOS NACIONALES.	Trigo. Cebada. Maiz.
Ponteveda	72 12 43
Sevil 29	69 72 23
Jerez 28	66 72 36 40
Huelva 28	60 34
Cáceres 28	60 28
Córdoba 29	62 67
Granada 28	37 65 30 a 31
Jaén 26	54 66 28 a 30
Málaga 29	70 67 33 a 37 1/2 a 31

MERCADOS ESTRANJEROS.

Paris, 27 de julio.  
Es en vano que consultemos el horóscopo en la esperanza de ver la indicación de una temperatura más favorable; el cielo sigue cubierto, y la lluvia continúa, con menos violencia que ayer, es verdad, lo cual hace comprender que los precios del trigo continúan subiendo.

Nuestros vecinos de Inglaterra no están mejor; ayer el trigo indígena subió en Londres un shilling, y el trigo extranjero de uno á dos shillings.

También la harina, tanto tiempo estacionaria, es demandada en alta.

En París, las harinas de consumo siguen muy firmes. Algunas fábricas e marcas superiores han subido desde ayer sus precios un franc.

ESPECTACULOS PARA MANANA.

CAMPOS ELISIOS.—A las 9.—Concierto instrumental para la sociedad de profesores bajo la dirección del señor Barbero.—Entrada general, 4 rs.

PRINCIPAL ALFONSO.—A las 9.—Función 68 de abono.—Primer turno de teatro y primero de cuatro.—Variada y escogida función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

CAPILLANTES.—A las 9.—Similia sin que querer el rincón.—Los de sorteo.

PAUL.—Teatro de verano.—A las 9.—Función ciclopédica.

TIERRAS MARINAS.—En la calle de Alcalá, 18 y 20, se exhibe una colección de flores marinas de magnificadas.

JARDIN DE LA PERLA (frente al Banco).—Gran calle de ocho a doce portadas.

ANUNCIOS.

100 REALES DE GRATIFICACION

al que estregue 400 en billetes

que se han perdido el dia 31 de junio.

en la Caja de Pensiones, 52, 1o de Abril.

LUMADA.—ALTA MORTOROLA.—Es

el mejor resolutivo para curar las almejas, según pruebas que tenemos co-

mo justificadas. Hortaleza, 9, Valladolid, Dr. Romeo; Zaragoza, Estan-

za.

ONDAS DE LOS INFANTES EN LA

trama, calle de la Reina. Hay habi-

taciones bien amuebladas para famili-

as. Se admiten alquileres a precios arregla-

dos.—1

ATEMATICAS, FILOSOFIA E IDIO

litas. Clases, Ofra, 6 y 8, principal.

ELIOT.

87, Rue Neuve des Petits Champs.—Paris.

Gardazos, chorizos, pinchos dulces,

aceitunas serrilladas, jamones de Extremadura,

y de Asturias, salchichón de Vitoria,

vino de Málaga, amontillado, malvasía,

piñarola, aguardiente doble anis, y pi-

mentos dulces.—18.

DECORAS DEPURATIVAS LAXAN-

tos.—Curan los padecimientos del estó-

mago, los del hígado, la ictericia, aneu-

rismas, la bilis, jaquecas, cólicos, lom-

brices, dolores de cabeza, cólicos, inap-

ticencia, tercianas, asma, acidez, mareos,

etcétera. Son a la vez el mejor depurativo

y el más cómodo y barato purgante.

Madrid, Hortaleza, 9; Zaragoza, Esca-

cagea; Valladolid, Dr. Romeo.

CLASAS INMEJORABLES.

OREJAS. Visita, 1, esquina a la calle

del Principio. Se hacen reproducciones.

REWOLVERS

garantizados a precios de fábrica. Ca-

ñoríto, 4 a 9 rs. Plaza Mayor, núm. 1,

rincon.—2

ART. 241. Cada mes se librará á favor

del director del instituto la doceava par-

te de la cantidad con que según el pre-

supuesto anual deba contribuir la pro-

vincia ó pueblo á cuyo cargo esté el es-

tabecimiento.

S. el dia 3 del mes no hubiere hecho

efectiva la cantidad correspondiente al

aterior, el director dará parte al gober-

nador de la provincia para que adopte

las disposiciones oportunas.

Art. 242. Se domiciliarán en la pre-

vincia los intereses de los documentos

de crédito que posean los institutos, y

los directores cuidarán de cobrarlos con

la debida puntualidad.

Art. 243. Entrarán en poder del se-

cretario, ea calidad de habilitado, los

fondos que por todos conceptos corres-

pondan al instituto, pero se procurará

que nunca existan en su poder mas que

los necesarios pa a las atenciones del

mes corriente.

A este fin dejarán de hacerse efectivos

los libramientos sobre los fondos pro-

vinciales ó municipales, mientras no

sea necesaria la suma que representen;

continuarán en poder de los administradores

las existencias que no sea preciso

distribuir; y se consignarán en la caja

de Depósitos las cantidades procedentes

de intereses, derechos, académicos ó

otros conceptos que no deban invertirse

en el mes.

Art. 244. Los fondos de los institutos

se destinarán á invertir con sujeción

á los presupuestos aprobados.

Art. 245. Los directores de los insti-

tutos formarán al principio de cada mes,

oyendo á la junta de profesores, el pre-

supuesto de gastos del siguiente,

y lo remitirán ántes del dia 3 á la junta de

instrucción pública para que sea ap-

robado.

Art. 246. El presupuesto mensual se

redactará de manera que resulten di-

vididos los gastos en tantas partidas como

aparezcan en el presupuesto general del

año; no pudiendo ascender el de cada

año á más de la doceava parte del anual;

á no ser que haya economías de meses

anterioriores.

Art. 247. El director autorizará los

gastos con sujeción al presupuesto apro-

bado, observándose las formalidades

prescritas en los artículos siguientes:

Art. 248. Para el pago de sueldos y

gratificaciones fijas se formarán nómi-

nas en que conste la mensualidad á que

correspondan los nombres de los parti-

ALMONEDA DE MUEBLES Y EFEC-

TO. Atos de una casa. Mayor, 106, segundo.

MODISTA.—SE HACE TODA CLASE

de trajes de última novedad, para se-  
ñoras y niños, a precios muy arreglados.